



Regierungsratsbeschluss vom 19. März 2019

Swisslos-Fonds-Beitrag, SwiLo-Nr. 2018.303; Schwerpunkt-Projekt: Fête des Vignerons 2019

P171415

1. Der Regierungsrat bewilligt für den Auftritt an der Fête des Vignerons unter dem Motto «Jura et Bâle-Ville – Carnaval et plus encore» in Vevey am 28. Juli 2019 einen Beitrag aus dem Swisslos-Fonds von Fr. 90'000.

Begründung

Die Kantone Basel-Stadt und Jura präsentieren sich am 28. Juli 2019 gemeinsam als Gastkantone der Fête des Vignerons. Für das Programm unter dem Motto «Jura et Bâle-Ville – Carnaval et plus encore», hat der Regierungsrat einen Beitrag aus dem Swisslos-Fonds Basel-Stadt von 90'000 Franken bewilligt. Die Fête des Vignerons (deutsch: Fest der Winzer) ist ein Festakt, der vier Mal im Jahrhundert in Vevey im Kanton Waadt stattfindet. Entstanden ist das Fest im 17. Jahrhundert durch die ansässige Winzerbruderschaft. Über die Jahrhunderte entwickelte es sich von einer Parade zu einem Winzerfest mit Präsentation der Geschichte, Tradition und der Gegenwart. Zuletzt wurde das Fest im Jahr 1999 gefeiert. Dieses Generationenfest wurde im Dezember 2016 als erstes immaterielles Kulturerbe der Schweiz in die UNESCO-Liste des immateriellen Kulturerbes aufgenommen. Veranstaltet wird dieses Fest von der Confrérie des Vignerons (Winzerbruderschaft) aus Vevey. Ergänzend zum Programm von Basel-Stadt und Jura findet auch ein gemeinsamer Empfang mit dem Kanton Basel-Landschaft in Vevey statt.

Bei dem Projekt «Jura et Bâle-Ville – Carnaval et plus encore» an der Fête des Vignerons handelt es sich um ein Schwerpunkt-Projekt gemäss den §§ 2 und 5 der Verordnung über die Verwendung von Geldern aus dem Swisslos-Fonds des Kantons Basel-Stadt vom 19. August 2014. Die Kantone Jura und Basel-Landschaft haben für das Vorhaben ebenfalls Lotterie-Gelder gesprochen.

